

(様式第1号)

平成30年12月5日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 様

代表者 伊藤和子  
記録員 熊澤光吏  
班員 結城義田  
〃 遠藤敬知  
〃 水戸芳美



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成30年11月15日（木）午後7時～午後8時30分	
2 会 場	荒谷公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	8名（男性8名・女性0名）	
5 報 告 内 容	議会活動状況説明、6月、9月の定例会で議決した内容、賛否が分かれた議案とその理由、市政に関する意見など	
6 意見・要望等	市 民	議 員
	<p>【前回の調査結果について】</p> <p>1 資料に記載されている意見は2つだけだったのか？</p> <p>2 荒谷橋について、前回質問した内容の趣旨はご存じなのか？</p> <p>3 工事によって、県道や市道の流れが大きく変わっている。ある地区の方は、工事により従来使っていた道路が使えず狭い道路を通って大きく迂回しなければならないということがある。橋を新しく</p>	<p>記載されている内容は、前回の報告会時に回答できなかったものを記載している。その他のご意見への回答については市のホームページまたは公民館に配布している。</p> <p>前回と違うメンバーですので、記載以外の内容は把握していません。</p> <p>趣旨が捉えられていなかったということで、改めて所管に確認を行います。</p> <p>(調査結果)</p> <p>荒谷橋かけ替え工事に伴う地元説</p>

<p>することは良いのだが、新しくなることによる道路状況はどうなつかということを前回質問しました。この内容を全議員で共有していただきたかった。解決して欲しいということではなく、どういった方向で進めていくのかを議会報告会の場で、地元住民との問題意識の共有をしなければならない。この資料の内容では答えにならない。</p> <p>説明会の中で、現在工事している橋に付属する市道等に多くの意見が出ており、それをどう纏めもらえるのかが心配である。進捗状況を教えてもらいたい。</p>	<p>明会をこれまで県開催で6回行っている。その他、側道や排水路について、地区役員と実際に管理することになる改良区役員と打ち合わせを繰り返して設計修正を行っている。今年10月に地区全域を対象に工事説明会を開催した。</p>
<p><b>【日本遺産について】</b></p> <p>4 日本遺産について、県主導で行っていると思うが、協議会の中に天童市も入っているのか？</p> <p>日本遺産は何なのか、日本遺産になったからどうなのが市民には浸透していない。我々の生活とどう関係していくのかということも聞きたかった。</p>	<p>天童市も入っている。</p> <p><b>(調査結果)</b></p> <p>「山寺を支えた紅花文化」が日本遺産に認定され、4市3町で協議会を構成している。天童では若松寺観音堂、紅花畑、芭蕉の句碑等のポスターを作り掲示している。また、観光案内板を天童駅、道の駅、東村山郡役所資料館等6か所に設置する。</p> <p>市民のみなさんには関心をもって見ていただきたい。</p>
<p><b>【災害時における要支援者の対応について】</b></p> <p>5 要支援者を誰が支援しますかという欄に町内会長や民生委員など多くの名前が入っており、災害が起こった際に対応はできないと</p>	<p>伊藤議員</p> <p>私が一般質問した件だが、議会だよりには要約した内容を記載している。質疑の中で、いま仰った内容を取り上げている。東本町自主防災会では情報</p>

<p>思う。また、市外に住まわれている方の名前を書いているところもあり、これでは支援にならない。この状況を踏まえて対策はどうするのか？誰が対応するのか？についてどこの町内会も難儀している。状況や実態だけではなく、未来を見据えた政策を考えてもらいたい。</p> <p>災害時における対応について、良い例として長野県白馬村の取り組みがある。議員の皆様にも是非視察に行っていただき、市民へ報告してもらいたい。</p>	<p>共有し、みんなで理解しないと機能しないということで日頃からの近所との交流を深めるよう取り組んでいる。天童市内の支援者リストには1,800名登録されているが、今のような状況で登録されても機能しなければ何にもならないと質問した。また、白馬村の件について、関心を持って新聞を読んだが、資料を取り寄せて学んでていきたい。</p>
<p><b>【通学路について】</b></p> <p>6 市制施行60周年記念事業の模擬議会の中で荒谷小の生徒さんが通学班長として、通学の安全を心掛けているが、途中の道が狭く、低学年が事故に合わないか心配であると質問したように、まさしくその通りであり、今後どのようにしていくのか気になるところである。さらに、私達の町内でも果樹園の中に通学路が通っていてサルが現れたこともあり、校長先生も生徒達に訓示はしたことだが、対策をどのように進めていくのか。</p>	<p>進捗状況も含め所管に確認を行う。</p> <p><b>(調査結果)</b></p> <p>毎年6月頃に、学校、市(生活環境課)、教育委員会、道路管理者及び警察署等が合同で通学路における安全点検を行い、必要な対策を行っている。また、来年度からは地域の代表者からも一緒に点検に立ち会っていただけるよう学校にお願いしている。尚、サルの発見や危険箇所等が見つかり次第、荒谷小学校をとおして教育委員会へご連絡をお願いします。</p>

<p><b>【一般質問について】</b></p> <p>7 一般質問をする人数や会派での制限はあるのか？</p>	<p>(清新会)</p> <p>会派として誰がするということはしていない。制限が無いので、個人でするかしないかは決めている。</p> <p>(てんどう創生の会)</p> <p>人数や会派の制限はないが、会派で質問内容について、調査・研究を行い決める場合もある。</p> <p>(政和会)</p> <p>会派で話し合って一般質問の内容は決めているが、副議長は一般質問できないということになっているため副議長以外の3人がしている。</p> <p>(日本共産党)</p> <p>当選してから、諸事情により一般質問がなかった1回の議会以外毎回行っています。</p>
<p><b>【予約制乗合タクシーについて】</b></p> <p>8 ドモスを使う方が何処に行きたいかを把握しているのか？</p> <p>高齢者の方が、買物や病院に行くにも天童市内の交通機関が十分に整備されておらず、自分で運転して行かなければならぬので免許証を返納したくてもできない。毎回市議会だよりを見ているが、そういった問題について質問をしている議員がいない。また、まちづくり懇談会で要望を行っているが、市長からドモスの話をもらうが、予約が不便で利用し難く、利用者も少なくなっている。予約制</p>	<p>買い物や病院に行く際に使われる方が多いと聞いている。</p> <p>予約ということがネックになっているということを聞く。視察で富山市の事例を見て、コンパクトシティに向けた取り組みを行っていたが、相当の費用が発生することもあり、本市の人口規模では中々厳しい。また、現状として決め手に欠いており、現在のものを一定期間で見直しを行うことを繰り返していくしかないと考えている。</p>

	<p>じゃない別の方法を考えてもらいたい。また、交通弱者に対して交通環境を良くしてほしい。</p>	
	<p>【買い物サポートについて】</p> <p>9 買い物サポートの利用率は？ 制度としては良いが、要支援者限定や目的の制限が厳しすぎる。 無料とは言わないが、もう少し利用しやすく見直してほしい。</p>	<p>10月から始まったばかりなので利用率は出ていないが、月額1,420円で4回使うことができる。今後の動向を見て検討する。</p>
	<p>【住宅団地について】</p> <p>10 荒谷工業団地に勤める従業員の利便性を考えたうえで、住宅団地を荒谷地区に開発して欲しい。 企業誘致は住宅団地整備と一緒に考えて欲しい。</p>	<p>今度、新工業団地の造成も始まるので、執行部に伝えます。</p>
	<p>【荒谷公民館前の道路について】</p> <p>11 大型バスが入れるように拡張する計画は以前あったが、どうなっているのか？また、老人クラブで花いっぱい運動を行っており、拡張後の道路脇の土地が余るようであれば植樹できるような花壇を作って欲しい。</p>	<p>所管に確認を行います。</p> <p>(調査結果) 荒谷公民館前の道路は側道と新県道に接続するが、現道の拡幅の予定はない。新県道と旧県道、側道の交差点周辺に余った残地が出るため、花いっぱい運動などで活用していただければありがたい。改めて相談したい。</p>
7 所 感	<p>日常生活に関わる道路問題への関心が高く、不安に思っている。丁寧な地元説明会の必要性を感じた。</p>	